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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DA BAHIA 
CONSELHO ACADÊMICO DE ENSINO

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO ACADÊMICO DE ENSINO, 
REALIZADA EM 10 DE JULHO DE 2024.

Aos 10 (dez) dias do mês de julho do ano 2024 (dois mil e vinte e quatro), às 
8h30min (oito horas e trinta minutos), na Sala dos Conselhos do Palácio da Reitoria, 

reuniu-se, em sessão extraordinária, o Conselho Acadêmico de Ensino da 

Universidade Federal da Bahia, sob a presidência da Conselheira Professora Marcela 
Rodrigues Castro (EDC), presentes os Conselheiros relacionados a seguir: 

Professores (as) Milton Correia Sampaio Filho (Vice-Presidente do CAE (ICTI)),

Nancy Rita Ferreira Vieira (Pró-Reitora de Ensino de Graduação), Ronaldo Lopes 
Oliveira (Pró-Reitor de Pós-Graduação), Claudiani Waiandt (ADM), Cecília Bastos 

da Costa Accioly (DAN), Mariana de Almeida Moraes (ENF), Thadeu Mariniello 

Silva (EMVZ), Obadias Oliveira Cunha (MUS), Rosemary da Rocha Fonseca 

Barroso (NUT), Alexandra Gouvêa Dumas (TEA), Roberio do Nascimento Coêlho 

(ARQ), Elizabeth Moura Germano Oliveira (ECO), Carina Carvalho dos Santos 

(FAR), Gislene Vale dos Santos (FFCH), Mônica Angelim Gomes de Lima (FMB),
> f

Renata Lúcia Leite Ferreira de Lima (IBIO), Lilia Ferreira de Moura Costa (ICS), 

Christina von Flach Garcia Chavez (IC), Marcos Melo de Almeida (FIS), Noeli 
Pertile (IGEO), Guna Alexander Silva dos Santos (IHAC), Mariana Cassol (IME),

Lívia Maria Natália de Souza Santos (ILET), Cristiane de Oliveira Santos (IPS), 
Mariluce Karla Bonfim de Souza (ISC); Osny Guimarães dos Santos 

(Representação estudantil) e Dante Alves dos Reis Bruggmann (Representação 

estudantil). Como convidadas, estiveram presentes a Professora Karina Moreira 

Menezes (Superintendente de Administração Acadêmica), e a Sr. a Juliana Marta 

Santos de Oliveira (PROAE). Havendo quórum, a Senhora Presidenta saudou os
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presentes, declarou aberta a sessão e deu início ao item 01 da pauta, Planejamento 

anual/semestral e ajustes no calendário. Inicialmente, a Presidenta compartilhou 

um resumo acerca das atividades deste Conselho no primeiro semestre do ano 

corrente: revisão do REGPG, quase finalizado; discussão das especificidades da 

Medicina no Bacharelado Interdisciplinar; ocorreram 13 reuniões deste Conselho, até 

a data presente; demais disso, a Presidenta informou haver 8 (oito) Comissões 

Especiais, e apresentou o supracitado planejamento. Ato contínuo, o Conselheiro 

Ronaldo Lopes relatou haver uma dificuldade na sua Unidade - PRPPG, em relação 

a um conjunto de propostas de Cursos, considerados Lato Sensu, mas que não se 

classificam necessariamente como Especialização e, muitas vezes, requerem a 

classificação como Residência. Complementando, o Conselheiro Thadeu Silva 
questionou se as Residências são geridas pelo Conselho Acadêmico de Ensino - CAE 

ou Conselho Acadêmico de Pesquisa e Extensão -  CAPEX. Oportunamente, a 

Professora Karina Menezes reafirmou a diferença entre a Especialização e 

Residência, e que isso causa algumas dificuldades administrativas, especialmente na 

regulamentação de emissão de certificados; assim, a Professora Karina enfatizou a 

importância de se rever essa estruturação. Após a discussão, o ajuste no calendário 

foi posto em votação, pela Presidenta, o qual foi acordado pelo pleno do Conselho. 

Prosseguindo para o item 02 da Ordem do Dia, Leitura das sugestões 
incorporadas à minuta de Transferência Interna Voluntária (ou facultativa) dos 

cursos de graduação da Universidade Federal da Bahia, para que a mesma seja 

enviada às Unidades, a Presidenta passou a palavra para o Conselheiro Milton 

Sampaio que procedeu à leitura e, aberto para discussão, a Conselheira Carina dos 

Santos, fazendo uso da palavra, atentou para a relevância de a existência de vaga 

ser um dos primeiros parâmetros antes da análise do processo. A Conselheira 

Mônica de Lima concordou com a necessidade de existência de vaga; não obstante, 

externou sua dúvida acerca do posicionamento desta Universidade no que tange a 

pareceres de profissionais de saúde, ou seja, a indispensabilidade de o discente 
realizar perícia no âmbito da Instituição, no campus que será demandado. O 

Conselheiro Dante Bruggmann sugeriu que alunos em situação que tenha sua 

segurança comprometida encontrem o suporte necessário, para orientação, no 
processo de transferência, fornecido pela Universidade. Por sua vez, a Senhora 

Juliana de Oliveira registrou que, extraoficialmente, Coordenadores e Diretores de 

Unidades Acadêmicas encaminham para a PROAE, onde é oferecido esse suporte. 

Nesse sentido, a Conselheira Rosemary Barroso destacou que o inciso I, Art. 2o
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58 deveria explicitar a necessidade de relatório médico; além disso, a referida

59 Conselheira concordou que o Colegiado do Curso de origem deva ser consultado
60 inicialmente. Retomando a palavra, o Conselheiro Milton Sampaio compartilhou uma

61 experiência ocorrida em sua Unidade Universitária, para fundamentar a

62 impossibilidade de haver processos isentos de falhas. Na sequência, a Conselheira

63 Nancy Vieira parabenizou a Comissão; no entanto, a mencionada Conselheira opinou

64 que não acredita que seja razoável a edição desta Minuta, pois invariavelmente

65 haverá processos a serem discutidos neste Conselho. Isto posto, a Presidenta

66 registrou sua concordância com o dinamismo relacionado ao tema, porém, atentou

67 que a intenção é amenizar a incidência de ações judiciais; além disso, a Presidenta

68 reiterou que a criação desta Minuta foi debatida e concordada pelos Conselheiros.

69 Com a palavra, a Conselheira Christina Chavez exprimiu concordância com a

70 Conselheira Rosemary Barroso. O Conselheiro Roberio Coêlho, fazendo uso da

71 palavra, rememorou o histórico do processo até a edição da Minuta, e sugeriu a

72 reedição do inciso III, Art. 2o, para evitar distorção da intenção inicial na criação do

73 documento. Continuamente, a Conselheira Alexandra Dumas sugeriu que a análise

74 de disponibilidade da vaga seja o primeiro item a ser realizado pelo Colegiado de

75 origem. O Conselheiro Osny dos Santos expôs alteridades que podem dificultar o

76 acesso ao direito pelo discente. A Conselheira Carina dos Santos reiterou sua fala

77 anterior. Por sua vez, o Conselheiro Guna dos Santos questionou qual órgão ç r ;

78 realizaria a perícia; enfatizou que, a discussão é acerca de transferência

79 extraordinária, assunto este que requer certa urgência e, além disso, há outras formas

80 de o aluno pleitear transferência, a exemplo de vagas residuais. A Conselheira

81 Elizabeth Oliveira apontou a necessidade de se evitar que o Regulamento em

82 discussão seja excludente e de se definir prioridades em caso de demandas

83 concomitantes. Por conseguinte, o Conselheiro Milton Sampaio esclareceu que a

84 Resolução aborda unicamente os critérios explicitados para solicitação de

85 transferências, tratando-se de rol taxativo, e que essa discussão possivelmente

86 impulsionará os Colegiados de Cursos a avaliarem e buscarem informações e

87 soluções, além de acolherem os requerentes. A Presidenta arguiu que o SMURB,

88 quando consultado, apresentou a impossibilidade de realizar tal perícia. Após a

89 discussão, foram postas em votação, pela Presidenta, duas opções: manutenção dos

90 motivos de transferência voluntária contemplados pela Comissão e apresentados em

91 Minuta; ou, como sugestão das Conselheiras Nancy Vieira e Carina dos Santos,

92 exclusão dos motivos de transferência voluntária e apresentação apenas da

jyi ip



93

94

95

96

97

98

99 

100 

101 

102

103

104

105

106

107

108

109

110 

111 

112

113

114

115

116

117

118

prerrogativa da vaga, e a subsequente justificativa do requerente por sua solicitação 

e comprovações. Sendo a proposta das supracitadas Conselheiras aprovada pelos 

membros deste Conselho. Em seguida, ingressou-se no item 03 da Ordem do Dia, 
Julgamento de processos de matrícula, tendo, inicialmente, a Conselheira Carina 

dos Santos feito a leitura dos pareceres pelo deferimento dos Processos n° 
23066016322/2024-97, de Estephane Kauane Guimarães Marques; n° 

23066017230/2024-24, de Rodrigo Cirqueira de Brito; n° 23066018695/2024-01, de 

Vitoria dos Santos Faleta Costa; n° 23066018195/2024-61, de Madson Silva 

Conceição; cujo referido parecer foi posto em discussão e regime de votação, tendo 

sido aprovado por unanimidade. Posteriormente, a referida Conselheira fez a leitura 

do parecer de indeferimento, do processo n° 23066012502/2024-08, tendo como 
interessado Rafael Henrique Nascimento Reis; posto em votação, o parecer foi 

aprovado por unanimidade. Por fim, adentrando no último ponto de pauta, 

Julgamento de processos diversos, a Presidenta franqueou a palavra para a 

Conselheira Lilia Costa, que procedeu à leitura do parecer de deferimento do 

processo de n° 578167877/06-2024, de Eduardo Pereira Monteiro; referido parecer 
foi posto em discussão e regime de votação, tendo sido aprovado por unanimidade. 

Logo após, o Conselheiro Thadeu Silva fez a leitura do parecer, favorável ao 

Processo n° 23066086509/2023-77, sendo o interessado o Hospital Universitário 

Professor Edgar Santos - HUPES, o qual, posto em discussão e regime de votação, 

foi aprovado por unanimidade. Não havendo algo mais a ser discutido ou registrado, 

ela agradeceu a presença de todos, desejou-lhes uma boa semana e deu por 

encerrada a sessão. E, para constar, eu, Itamary Almeida de Oliveira, Assistente em 

Administração, lavrei a presente Ata que, se aprovada, será devidamente assinada

com menção a sua aprovação, estando gravados, em mídia eletrônica, os pormenores

da reunião.
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